

Tema del día

FOTOS: MUNICIPALIDAD DE TEMUCO



EL BOMBERO, ABOGADO Y TRABAJADOR SOCIAL ROBERTO NEIRA ABURTO (46) ESTÁ VIVIENDO SU CUARTO ANIVERSARIO DE TEMUCO COMO ALCALDE.

E ENTREVISTA. ROBERTO NEIRA ABURTO, alcalde de Temuco, en el aniversario 144:

“Temuco es una ciudad próspera, que mira el sur de Chile desde arriba y que es elegida para vivir”

Juan Carlos Poblete González
juancarlos.poblete@australtemuco.cl

Temuco está de aniversario. Hoy se cumplen 144 años de su fundación, como “Fuerte Recabarren”, un lejano 24 de febrero de 1881.

Al mando de los destinos de la capital regional de la Región de La Araucanía está el abogado y trabajador social Roberto Neira Aburto (46).

Esta es la cuarta oportunidad que Neira vive un aniversario de Temuco, en el cargo de alcalde de la ciudad. En esta entrevista, en el contexto de una nueva conmemoración de la ciudad, analiza los problemas y desafíos de la ciudad, así como también proyecta el futuro y las acciones que se están realizando para cuando la comuna cumpla 150 años.

—¿En qué pie encuentra este aniversario 144 a la ciudad de Temuco?

—Me siento honrado y orgulloso de que la ciudadanía me haya dado la oportunidad de dirigir los destinos de esta ciudad hermosa. Hoy, Temuco es una ciudad linda para vivir, que ha mejorado en su capacidad de servicios y que está llena de oportunidades. Es una ciudad que ha ido mejorando su calidad de vida. Es una ciudad que nos hace sentir orgullosos, al vivir en la ciudad más importante del sur de Chile. El Temuco de hace diez años atrás es muy distinto al de hoy. Todo ese proceso de crecimiento y consolidación ha sido gracias al esfuerzo y consideración de muchas ciudadanas y ciudadanos, gente del mundo público y privado, como universidades, empresas y personas que se han esforzado para posicionar a Temuco en el lugar en

“Somos una ciudad que ha logrado mejorar las oportunidades de crecimiento y calidad de vida, con servicios de calidad y una cercanía envidiable con recursos naturales preciosos”.

“Estamos trabajando en muchísimos proyectos para mejorar la calidad de vida y que lleguen más inversiones. Temuco tiene que seguir consolidándose como una ciudad comercial y de servicios, de innovación y tecnología”.

donde está. Que Temuco sea una ciudad importante a nivel nacional significa esfuerzos y con bastantes desafíos. Hoy, reitero, Temuco es una ciudad buena para vivir, una ciudad de oportunidades que avanza y se transforma con fuerza y con mejor calidad de vida del país. Somos una de las comunas más buscadas para vivir y que ha logrado consolidar las ventajas de ser una ciudad de servicios públicos y privados, de calidad, con numerosos proyectos inmobiliarios, de universidades, pero al mismo tiempo ofrece una estrecha cercanía con recursos naturales cercanos, como nuestro Monumento Natural Cerro Nielol, el río Cautín y los parques nacionales, volcanes, el mar, lagos y ríos.

—¿Cuál cree que es la identidad del Temuco actual?

—Somos una ciudad univer-

sitaria y de servicios. Somos una puerta al sur de Chile, que destaca en su calidad de vida. Temuco se ha logrado consolidar como la ciudad más importante de la Región, con sus aspectos interculturales, su amplia gama de servicios y que cada vez se ha posicionado como una ciudad atractiva para que personas que son de otras partes de Chile, vengán a hacer su vida. Eso significa que vamos creciendo y que lo que hacemos nos pone por encima de otras ciudades o regiones.

DESAFÍOS DE LA CIUDAD

—¿Cómo se está abordando la problemática de la delincuencia en Temuco?

—Como municipio, tenemos una estrategia integral de seguridad. Nuestra gestión ha sido seria y comprometida, porque entendemos que la seguridad es una de las mayores preocupaciones de los vecinos. Para eso,

lo más importante es el contacto directo con la ciudadanía. Esta estrategia ha tenido acciones evidentes, como pasar de seis a 26 vehículos patrulleros, de cero a 12 motos. Pero esto va más allá. Tiene que ver con generar acciones deportivas o culturales, recuperar espacios públicos y mejorar áreas verdes, dotar a los barrios con sedes sociales y centros comunitarios, para que los vecinos puedan estar más y mejor reunidos y afiatados. Pasamos de 58 comités de seguridad a 157, en la comuna. Esto significa que los vecinos estén más organizados. Pudimos georreferenciar cámaras vecinales, que ya sabemos que son 900.

—¿Es Temuco una ciudad más segura que antes?

—Los números indican que reducimos en un 5% los actos delictivos y mejoramos en un 10% la percepción de seguridad. Es-

peramos seguir mejorando estos indicadores, porque en ningún caso estamos conformes. No somos autocomplacientes. Seguimos avanzando y por lo mismo continuaremos confeccionando un plan comunal de seguridad, en conjunto con vecinos.

—¿Qué se está haciendo con el comercio ambulante?

—Este no es un problema que se resuelve con un solo operativo o solo con mano dura. El flagelo del comercio ambulante, en distintas ciudades, requiere de un plan constante, permanente y planificado, como lo hemos ido trabajando. En el municipio de Temuco hemos ido trabajando, hemos colocado todos los esfuerzos, pero el llamado a la ciudadanía es a no comprar en el comercio ambulante. Comprar en las calles a personas sin autorización es alentar este problema. Si la ciudadanía no toma conciencia que el comercio ambulante causa problemas a la ciudad, poco podremos avanzar. De todas formas, no traspasamos toda la responsabilidad a los ciudadanos y por lo mismo hemos logrado avanzar en recuperar 70 mil metros cuadrados, además de 40 puntos claves en plazas, avenidas y calles principales del centro. Como municipio, no vamos a permitir que Avenida Balmaceda sea una calle de nadie. La mayoría de quienes venden ahí son personas que no son de Temuco y perjudican a quienes pasan y viven allí, especialmente alrededor de la Feria Pinto. En eso, tendremos que avanzar en conjunto con otros estamentos del Estado.

—¿Calle Bulnes seguirá así como está?

—Calle Bulnes es una solución de urbanismo táctico que ha mantenido la paz en el centro de la ciudad. Lo que está hoy es un plan piloto y prontamente entregaremos las evaluaciones finales del impacto que ha tenido. Es positivo un paseo peatonal en el centro. Entendemos que la gente está dividida en su apreciación final, y el proyecto definitivo está todavía en proyecto.

—¿Qué se está haciendo con el tema de la basura? Temuco sigue concurrendo a botar los residuos domiciliarios a Los Angeles...

—Hemos tenido avances importantes en reciclaje. Logramos un 9,1% de reciclaje. Estamos reciclando 10 mil toneladas mensuales. Puede ser bajo, pero es mucho más que antes. Somos una de las ciudades de Chile que más plásticos recicla. Tenemos una alianza con Cumplido Círculo



LA SEGURIDAD HA SIDO UNA DE LAS PRIORIDADES DE LA ADMINISTRACIÓN DEL ALCALDE NEIRA.



NEIRA DESTACA EL ESFUERZO EN RECICLAJE EN DISTINTOS BARRIOS.

26 vehículos y 12 motos constituyen la flota municipal para seguridad ciudadana.

lar, que nos permite dotar a sectores con ecoplazas. Seguimos avanzando en el reciclaje. Pero seguimos con la problemática compleja. El gasto que tenemos que hacer en ir a dejar la basura a Los Angeles es alto. No somos el único municipio que hace esto y por lo mismo, pienso que una solución definitiva no pasa por un municipio. Tenemos que abordarlo como una problemática regional. Todas las comunas están con el mismo problema y todas las gestiones que el Gobierno Regional y la Asociación de Municipalidades de la Región de La Araucanía realice, las respaldaremos.

SUEÑOS Y FUTURO

—¿Qué le falta a Temuco y en qué proyectos se está trabajando en concretar pronta-

mente?

—Lo que más queremos dejar como legado de nuestra administración es la infraestructura. Hoy, vemos que Temuco está creciendo en conectividad vial. Se está construyendo la Avenida Gabriela Mistral, la Avenida Pablo Neruda y se vendrán los pasos soterrados de O'Higgins y San Martín, por Avenida Caupolicán. También se están terminando los trabajos de diseño de Avenida Barros Arana. Aparte de eso, seguimos pensando en un nuevo edificio consistorial para que sea instalado al final de calle Prat, en el sector Isla Cautín, que quedará ubicado en las cercanías del Parque Isla Cautín. En ese mismo sector, también, estamos avanzando en gestiones para poder contar con un gran espacio para eventos: el Arena Temuco. Eso lo estamos pensando con una forma de financiamiento público-privada. También tenemos que avanzar en tener transporte público eléctrico y de mejor calidad, así como de manera paralela está avanzando la idea de un metro-

Mercado y reubicar la cárcel a futuro

● El alcalde de Temuco, Roberto Neira, dice que la finalización definitiva del Mercado Municipal es una prioridad para el municipio y que, por lo mismo, la obra debería estar completamente finalizada dentro de cuatro años más. Otro tema que esperan avanzar en concretar es que la cárcel cambie de lugar.

tren que conecte Temuco con Labranza.

—¿Hacia donde se perfila Temuco en su identidad de aquí al futuro?

—En ser una ciudad de oportunidades. No somos una ciudad industrializada, pero si muchos servicios, gastronomía, con muchas universidades. El trabajo que tenemos que pensar de aquí a los 150 años, es seguir mejorando en la calidad de vida y que así lleguen más inversiones, para que nos consolidemos como una ciudad muy comercial y sea epicentro de la industria creativa, de innovación y emprendimientos tecnológicos.

—¿Qué espera que se recuerde como legado de su administración, en los aniversarios del futuro?

—Lo que espero como alcalde es que la gestión que realizamos fue en pos de mejorar la calidad de vida de los ciudadanos y ciudadanas. Una ciudad no puede estancarse y por eso hemos priorizado acciones y proyectos para que quienes viven aquí sientan que viven en una ciudad próspera, una ciudad capital del sur de Chile, que se ha ido potenciando y se ha ido consolidando a nivel nacional como una de las seis ciudades más importantes de Chile. Temuco es una ciudad próspera que mira al sur de Chile desde arriba.

